



Núm. 151 - Año XIII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Septiembre 1965

Un toque de atención

Uno de los días de la primera quincena del pasado Agosto, varios jóvenes extranjeros iban de casa en casa ofreciendo biblias y otros libros protestantes.

A pesar de ser cristianos, ya que los que los han escrito reconocen a Cristo y tienen gran aprecio de la Sagrada Escritura, no obstante desorientan y pueden sorprender la buena fe de los católicos.

Los protestantes son hermanos nuestros en la fe. Son ramas desgajadas del árbol de la Iglesia Católica. Empezaron a separarse de Ella hace cuatro siglos. Unos por unas razones y otros por otras rompieron esa unidad católica, que es el testamento de Cristo y volver a la unidad constituye una de las graves preocupaciones del Concilio Vaticano II.

Por tanto debemos usar con ellos de caridad y sobre todo de educación y cortesía, lo cual no quiere decir que debamos admitir sus ideas.

La actitud más práctica es no aceptar sus libros, ni su diálogo, mucho menos los cursillos que ofrecen por correspondencia, ni admitir discusiones. La mayoría de nuestros feligreses no están preparados para entablar

conversaciones que ilustren a los que se hallen en las sectas protestantes.

Ahora bien, cabe en este método de propaganda una intención no tan recta. Bajo estas apariencias se puede ocultar un afán de proselitismo, de atraerse adeptos, y esto sí que es inadmisibles, en país como el nuestro que, si vive una crisis de fe y costumbres, no encontrará en ellos el camino de la verdad, representada en el Catolicismo.

Hay que decirles que si predicán a Cristo, lo hagan en países donde no se le conozca o entre personas que lo desconozcan. En cada familia nuestra se le conoce y ama, aunque sea con muchas deficiencias. Y eso es propio a toda humana miseria.

Y aquellos incautos que, desprevenidos, adquirieron alguna de las obras que difundían, harán bien en no leerlas e inutilizarlas pues, de lo contrario, corren el riesgo de infundir dudas que debiliten o amenacen la verdadera fe católica.

Ojalá que en toda casa donde entran esos muchachos se pudiera decirles al ofrecer Biblias y Evangelios de origen protestante: Muchas gracias, pero ya estamos servidos.

NIÑOS Y NIÑAS DE MONTUIRI

Estamos preparando un concurso de dibujos sobre temas de nuestro pueblo. En el próximo número aparecerán los detalles y condiciones.

A LA CHITA, CALLANDO

Necrológicas

El 16 de agosto último falleció en Puigpunyent a la edad de 79 años don Juan Martorell Bauzá, padre del Rdo. D. Bernardo Martorell, ex-Ecónomo de Montuiri. Al funeral y exequias celebradas en su villa natal asistió un gran número de montuirenses.

Reciban sus afligidos hijos y familiares nuestro más sentido pésame.

«Volta des blat»

Con la colaboración de los dirigentes de Cáritas Parroquial y algunos simpatizantes pudo llevarse a feliz término la cuestación del trigo. La Parroquia agradece tan valiosa como desinteresada ayuda, singularmente a la familia Marimón-Ferrando que cedió gustosamente sus vehículos para facilitar el trabajo. En estos momentos, lo recogido está valorado en 28.523 pesetas; si bien faltan algunos donativos.

Dios se lo pague generosamente.

Nuevo Juez y Fiscal

Para sustituir a D. Rafael Cerdá Martorell que había ostentado el cargo hasta el presente, ha sido nombrado Juez de Paz de Montuiri, D. Bartolomé Ramonell Aloy.

También ha sido designado D. Mateo Jordá Mateu para ocupar el cargo de Fiscal en sustitución de su hermano.

Reciban los nuevos nuestra felicitación.

Ordenación Sacerdotal

El 15 de agosto, festividad de la Asunción de Ntra. Sra., recibió el orden del Diaconado el Rdo. D. Miguel Pons Meliá.

De sociedad

Ha ingresado en el Banco Hispano Americano con carácter definitivo la Srta. Coloma Roca Mayol a la que enviamos nuestra sincera felicitación con el deseo de un brillante porvenir.

Pluviómetro

Únicamente llovió los días 17 y 18 de agosto, cayendo un total de 4 litros por m.²

«L'AMON JOAN NIU»



Así le cogió nuestro repórter. Con esta postura tan típica, a punto de dar la entrada a los «cossiers i dimoni», soplando fuerte para dejarse oír, sin olvidar la maceta que da ritmo y alegra el danzar de sus «chicos».

«L'amon Joan Niu» no necesita presentación. Aquí está. El encarna todo lo que de tipismo tienen nuestras fiestas. El reloj de su vida marca ya 57 años, curtido su rostro por el sol de la payesía, amistoso y simpático. Montuiri le debe reconocimiento, pues gracias a él hemos podido regustar estas danzas que hacen las delicias de todos. Pero..., ¿no sería una lástima que la obra acabase con él? Alguien puede dar la solución...

El reducido presupuesto económico en que forzosamente ha de desenvolverse BONA PAU impide el poder ofrecer fotografías con las que ilustrar estas páginas. No obstante y confiando en la gentileza de algunos montuirenses iniciamos con este número la publicación de algunas.

¿LLEGARA A LOS 100?

A los 98 años, «Madó Ferrera» se conserva en buen estado

Doña Margarita Buñola Mayol (Ferreira) es la persona de más edad de nuestro pueblo. Dentro de dos años, exactamente el 8 de agosto de 1967, cumplirá los 100 años si el Señor antes no la ha llamado para la vida futura.

Para que nuestros lectores conozcan algunos detalles de su vida pasada y del estado en que actualmente se encuentra nos personamos en su domicilio, calle Posada núm. 18. La hallamos sentada en una silla con ruedas, pues desde hace más de 40 años no puede andar por sí sola y así permanece todo el día, desde las 8 de la mañana en que se levanta hasta las 11 de la noche en que se acuesta.

Como estaba con el rosario en las manos empezamos preguntándole por su vida religiosa y nos contestó así:

—Me bautizó el Padre Miguel Rubí, Misionero; recibí la primera Comunión de manos del Rector Escarrer. Desde que las piernas no me sostienen no puedo ir a Misa pero cumulo todos los primeros viernes de mes. Rezo cinco rosarios diariamente y uno de Padre-nuestros. Antes de levantarme ya he rezado dos estaciones.

—Y este rosario, ¿parece antiguo?

—Sí, lo es. Me lo regaló mi abuela. Por lo tanto debe tener más de 150 años; y como todavía está en buen estado podrán emplearlo mis descendientes. Espero que no se perderá porque no lo dejo jamás de las manos.

—¿Qué familia tiene actualmente?

—Hace 32 años que murió mi esposo, Antonio Roca Jaume. Pero viven mis cuatro hijos, Bartolomé, Margarita, Jaime y Antonia; tengo además 5 nietos y 6 biznietos.

—Antes de casarse, ¿a qué se dedicaba?

—De pequeña fui cinco semanas a clase para aprender las oraciones necesarias para la Primera Comunión y luego empecé a trabajar en el campo, que de mayor alternaba con los quehaceres de mi casa. Iba a Misa primera que se empeza-



ba a las 4 de la mañana (las 5 de ahora) y a vísperas, que también eran muy concurridas.

—¿Dónde nació?

—En Montuiri, muy cerca de la plaza, donde ahora es «Ca'n Gall».

—Actualmente, ¿cuál es su régimen de alimentación?

—No observo ningún régimen especial. Como de todo; me gusta mucho la corteza del pan, pero que sea dura, pues aunque hace 50 años que no tengo dientes, lo mastico todo muy bien.

—¿Qué enfermedades ha sufrido?

—Solamente dos en toda mi vida. Hace unos 67 años que padecí un «gastiga» (infección intestinal) y hace tres años, otra.

—¿Ha conocido algún montuirense que haya llegado a los 100 años?

—No. En mis tiempos, nadie.

—Y usted, ¿espera llegar?

—No espero nada, sino solo lo que Dios quiera.

—¿Hace mucho tiempo que es la más vieja de Montuiri?

—Desde que murió Paula (Mostela), hace 3 años.

Hemos podido adivinar ya desde el primer momento, que «Madó Ferrera» (así la llamamos los montuirenses) tiene una memoria feliz y como especialmente

(Termina al dorso)

Crónica Religiosa

Día 1.—Misa en sufragio del alma de Juana A. Aloy Verger, madre cristiana.

Empieza la tradicional «volta des blat».

Día 8.—Misa parroquial en sufragio de Juan Jaume Amengual y Juan Jaume Miralles.

Día 15.—Festividad de la Asunción de Ntra. Sra. se celebró la misa Parroquial por el alma de Bartolomé Pomar, cofrade. A las 11, misa cantada en sufragio de los difuntos de «Ca'n Nofre».

Por la noche función de tercera dominica a intención de doña Jerónima Cerdá.

Día 22.—Misa en sufragio de Gabriel Arbona Arbona.

Día 23.—Por la noche solemnes completas y veneración de la reliquia de San Bartolomé.

Día 24.—Fiesta de San Bartolomé. A las 11 misa solemne con sermón a cargo del Rdo. P. José Oliver, S. J. Durante la «oferta» los «cossiers» veneraron la reliquia de S. Bartolomé con sus típicas danzas.

Día 25.—Misa en sufragio de nuestros difuntos.

Día 29.—Misa en sufragio de María Andreu Veny, cofrade.

Pulsando la opinión

(Viene de la pág. anterior)

recuerda lo sucedido en sus años jóvenes, le rogamos nos contara algunos acontecimientos del siglo pasado. Nos responde así:

—Cuando nació mi hijo Jaime (hace 68 años) inauguraron el tren. Poco tiempo después aparecieron los primeros coches a los que llamábamos «carros de foc». En Montuiri vivían 9 o 10 sacerdotes, todos montuirenses, excepto el Rector y el Vicario. En las fiestas de San Bartolomé ya soltaban cohetes, «rodelas» e incluso una ruidosa traca. Los «cossiers» y el «dimoni», lo mismo que ahora, gustaban mucho a la gente.

Ya no quisimos preguntarle nada más. Habíamos pasado media hora agradable con la persona más vieja de Montuiri. Nos gustaría verla llegar a los 100 años; entonces sus paisanos nos volcaríamos en atenciones hacia ella y cabría pensar como exteriorizar el júbilo que sentiría un pueblo que anhela ver centenario a uno de sus hijos.

O. A.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Nuevos cristianos

Día 14.—Jaime Silvestre Rigo Janer, hijo de Jaime y Margarita.

Día 28.—Antonio Rigo Arbona, hijo de Antonio y Antonia.

Oremos por nuestros difuntos

Día 7.—Sebastiana Verger Arbona, casada, de 63 años (Llebre).

Dios se lo pague

Para el «Puig»

D. Antonio Cerdá	100 ptas.
X. X.	100 »
X. X.	100 »
Cuotas Cofradía Ntra. Sra. de la Bona Pau	747 »

Para la Hoja Parroquial

D. Angel Pascual Ardanuy (Madrid)	100 ptas.
D. Juan Pomar	100 »
D. Juan Mateu Oliver	100 »

Fiestas Patronales

No han diferido mucho de los años anteriores. Además de los «cossiers i dimoni», que siempre place verlos aunque sea con el mismo estilo, cabe destacar los tres conciertos de la Banda de Música, cuyas melodías van superándose paulatinamente; la «revetla» con sus fuegos artificiales, el oficio solemne predicando el P. José Oliver Verd, S. I., los dos partidos de fútbol —Montuiri, 0; Soledad, 2 y Juveniles Montuiri, 7; Atlético Viveiro, 2— faltos de emoción. El espectáculo folklórico «Aires Mallorquins y Rapsodia Española» con pocas variantes de años anteriores; el patinaje artístico que deleitó y gustó; las dos verbenas de las que vale más no hablar... y poca cosa más. La estruendosa traca señaló el final de las fiestas.